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議会報告会実施報告書（議長報告用）  

開 催 日 時 令和６年１１月  ９日（土）  １３：３０～  １４：５０     

開 催 場 所 三河台学習センター  

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

班  長：  鈴木  正実      副班長：二階堂  利枝  

司  会：  二階堂利枝  

報告者： (総   務 ) 丹治   誠、（文教福祉 ) 遠藤  幸一  

(経済民生 ) 羽田  房男、（建設水道 ) 三浦  由美子  

(複合市民施設に関する調査特別委員会 ) 小松  良行  

(議員定数に関する調査特別委員会 )   佐藤   勢  

記録者：  宍戸  一照  

参 加 人 数      １３  人  

議 会 報 告 会 の 

報告に対する質疑  

報告に対する質疑ついては、意見交換会にて伺っているため、 

「意見交換会の概要」に併せて記載しております。  

 

令和６年１１月２５日  

 

福島市議会議長  様  

 

上記のとおり報告します。  

議会報告会   １  班   班長  鈴木  正実   
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意見交換会実施報告書（議長報告用）  

開 催 日 時 令和６年１１月  ９日（土）  １３：３０～１４：５０       

開 催 場 所 三河台学習センター  

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

座  長：鈴木正実  

司  会：二階堂利枝  

班  員：丹治  誠、遠藤幸一、羽田房男、三浦由美子、  

    佐藤  勢、小松良行、  

記録者：宍戸一照  

参 加 人 数 １３  人  

意見交換会の概要 

１．小倉寺浄水場跡地の今後の計画について伺いたい。  

公園を希望する。  

   （答）令和８年度までに解体埋立工事を完了し、跡地利用に

ついては地域においても協議をお願いすると聞きます。  

   ご意見として伺い、議会で議論の参考とします。  

２．生ごみを少なくしてほしいとなぜ言うかと市に問うと、家庭

ごみにおける生ごみの比重が高いのでお願いしていると説

明あるが、１０年以上生ごみ節減を求めている効果、リサイ

クルの効果を説明してほしい。  

  （答）ご意見を預かり、担当部局に伝えます。  

３．東口再開発事業は急ぎすぎる。大きすぎるし、今後も消防本

部の建設費も不透明、あぶくまクリーンセンター、中央図書

館も今後の財政負担になる。活性化は見込めないので、今な

ら間に合う、もう一度検討してほしい。  

  （答）ご意見として伺います  

４．学校リフレッシュ事業、外壁緊急修繕も大切だが、校舎内部

施設にも費用をかけてほしい。例えば男女トイレ間のドア、

冷暖房効果を上げるために天井等の断熱材等にも目を向け

てほしい。  

（答）ご意見の趣旨を議会の議論で伝えます。  
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５．三河台小の事故を契機に外壁の剥がれが判明したが、発生し

てからの対応では遅い。定期的に確認してほしい。  

今後修繕が良いか、改装、建て替えが良いかの運用を検討し

てほしい。  

  （答）ご意見として伺います。  

６．マイナンバーカードは任意のはずだが、マイナンバーカード

をタクシー利用の制度に組み込むのは無理がある。しっかり

考えてほしい。  

（答）来年度から施行だが、今利用可能なマイナンバーカー

ドの取得率も高まってきているので、この制度運用を円滑に

促進するため、ご理解ください。  

７．任意のはずのマイナンバーカードをなぜ制度に組み入れた

か、伺います。  

（答）現在ある制度を有効活用して、一定程度利用を促進で

きる現時点での最良の判断です。マイナンバーカードの懸念

は当局に伝えます。  

８．東口再開発は当初の大義がなくなった。成功には困難性があ

る。中心市街地活性化計画は２０年前に策定したもの、駅周

辺のあるべき姿を議会は視点を変えてもう一度検討してほ

しい。意見として述べる。  

９．東口、西口も再開発。高齢者が買いものに街に来ても買い物

をする場所がない、買い物難民。東口が遅れるなら西口の跡

地を早めに買い物できる環境にしてほしい。  

（答）当局は東口のみならず西口も検討しているが、ご意見

として伺います。  

10．会報で先達山開発の調査報告を読んだ。あづま火山活発化の

影響を伺う。どうして許可したのか。  

（答）現在の開発は止めることはできない、今後防災対策や

管理監視を行っていく必要があると認識しております。現在

再エネ規制条例のパブコメを実施している。ご意見をお寄せ

いただきたい、議会としても注視していく。  
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11．先達山開発は観光に影響がある。あづま連峰を撮影する写真

のポイントがない。観光に影響がある。あのような開発は悔

しい。議会は頑張ってほしい。  

（答）ご意見として伺います。  

12．シルバーパスポート 20,000 円の金額を増額してほしい。  

マイナンバーカードに特化せずシルバーパスポートも併用

してほしい。  

（答）ご意見として伺います。  

13．市議会選挙の投票率が低い。高校生は投票権がある生徒もい

るので高校に出向いて学校教育として行ってほしい。政策な

ど若い世代にアピールを、そして提案を受けてほしい。  

（答）ご提案として伺います。  

 

 

 

令和６年１１月２５日  

 

福島市議会議長  様  

 

上記のとおり報告します。  

議会報告会   １  班   班長  鈴木  正実  
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議会報告会実施報告書（議長報告用）  

開 催 日 時 令和６年１１月１３日（水）  14： 00 ～  15： 40 

開 催 場 所 飯坂支所  ２階  大会議室  

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

班  長：川又  康彦      副班長：石山  波恵  

司  会：石山  波恵  

報告者： (総   務 )高木  克尚   、（文教福祉 )半沢  正則  

(経済民生 )村山  国子   、（建設水道 )石山  波恵  

(複合市民施設に関する調査特別委員会 )後藤  善次  

(議員定数に関する調査特別委員会 )半沢  正則  

記録者：  黒沢  仁  受付  二階堂  武文  

参 加 人 数              ２３人  

議 会 報 告 会 の 

報告に対する質疑  

報告に対する質疑ついては、意見交換会にて伺っているため、 

「意見交換会の概要」に併せて記載しております。  

 

令和６年１１月２９日  

 

福島市議会議長  様  

 

上記のとおり報告します。  

議会報告会   ２  班  班長  川又  康彦  
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意見交換会実施報告書（議長報告用）  

開 催 日 時 令和６年１１月１３日（水）  14： 00 ～  15： 40 

開 催 場 所 飯坂支所  ２階  大会議室  

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

座  長：川又  康彦  

司  会：川又  康彦  

班  員：石山  波恵、高木  克尚、半沢  正典、村山  国子  

後藤  善次、黒沢  仁、二階堂  武文  

記録者：黒沢  仁  

参 加 人 数 ２３人  

意見交換会の概要 

１．マイナンバーカードの使用について  

タクシーを利用するのに何故カードを使うのか 何故賛成をしたの

か。事前の報告会で明確に答弁がなされなかった。 

 

２．ネバリング（納豆）について 

予算はいくらか 消費日本一を目指しているが、その効果は。 

答弁として 200万、メニューを考えるイベントの実施により商品の

開発につなげおみやげとしても活用した大豆の会という組織の中で

地元の大豆を使用した納豆の製造を目指している。地元産品の活用

を要望する。 

 

３．ごみの有料化について 

今後どのように有料化していくのか。 

答弁として、生ゴミ用のキエーロに対する補助事業で減量化を図っ

ているが、1リットル１円の袋といった有料化の方法についても他市

の状況を考慮しながら今後検討していく。 

 

４．施設整備について 

十六沼、児童公園、四季の里の利用価値を高めるための施設の整備

について考えてほしい。 

答弁として、四季の里の駐車場整備等での対応も図っている 

 

５．市役所西棟について 

東口の開発などを含め、市としての賑わい創出として、西棟などを

利用したコンサート・美術展等を開催してはどうか 
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６．広報誌のつづりひもの穴がなくなった。 

 

７．ごみの仕分けについて 

ごみの仕分けについての意識の醸成等ごみの減量化への向けての取

り組みに予算を使ってほしい 。キエーロの普及活動も必要ではない

か。 

答弁として、アプリの説明、子どもの時からの教育も大切。 

 

８．駅周辺整備の議会の対応について 

東口、西口開発について市の構想を理解して対応していると思うが

どうなのか。 

答弁として、その通りであります。 

 

９．エールクーポンについて 

エールクーポンの実績について、7億円で 27万人 一人 2,600円位の

利用があったのか。利用率の向上を求める意見。 

答弁として、最初のデジタルクーポンの利用は４割にとどまってい

た、紙と併用の第２弾は紙が８割、デジタル２割の利用であった。 

 

10．文化的ホールの整備について 

文化的施設が少ないため市内でイベントを開催する事業者が来ない

と考えるが。 

答弁として、コンサート等他に持っていっていかれている。県文化

センターが２年後に再開されるが、図書館を整備して対応すべく検

討中である。 

 

11．学習センター併設の図書館の閉館時間について 

学習センターの時間は午後９時だが、図書館の閉館時間が早いので

はとの意見。 

 

12．スカイパークの使用について 

農産物の輸送は止めているが、空輸の目的が条例に残っているので

削除する条例に変えるべきである。 

 

13．２つの班が各種団体との意見交換会になるが、 それはそれで実施

し、一般の意見交換については別途 4班体制で実施してほしい。 

 

14．再開発について ピボットの生鮮販売コーナーがなくなるが考え方

を聞きたい。 
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答弁として、民間事業での対応となるため市としては補助等の対応

とする。 

 

15．シルバーパスポートの制限について 

答弁として パスポート実施の経過を説明。７割はタクシーを希

望、全体的な事業総額としては最大７億ほど見込まれる 

 

 

令和６年１１月２９日  

 

福島市議会議長  様  

 

上記のとおり報告します。  

議会報告会   ２  班   班長  川又  康彦  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


